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de pensar."de pensar."
David Bitencourt

Vale encontra trincas superficiais na
barragem Forquilha III, em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

Samuel Consentino

Ainda não foram divulgadas as causas das trincas. Mineradora garante que segue 
monitorando a barragem em caráter permanente

A mineradora Vale informou na 
sexta-feira (13/9) a detecção de trincas 
superficiais na barragem Forquilha III, 
localizada na Mina da Fábrica, em Ouro 
Preto, Minas Gerais. De acordo com a 
empresa, as fissuras não comprometem 
a estabilidade da estrutura, que perma-
nece "inalterada". A barragem está em 
nível de emergência 3, o mais alto da 
classificação da Agência Nacional de 
Mineração (ANM), desde 2019, o que 
indica risco iminente de rompimento.

A mineradora afirmou que está ado-
tando um plano de ação para investigar 
e corrigir as fissuras, e que mantém os 
órgãos públicos informados. Além dis-
so, desde 2021, a barragem conta com 
uma Estrutura de Contenção a Jusante, 
projetada para conter rejeitos em caso 
de ruptura. A Vale reforçou que a Zona 
de Autossalvamento da estrutura está 
desocupada, sem presença de morado-
res nas proximidades.

A Agência Nacional de Mineração 

(ANM) também se manifestou sobre 
a situação, informando que técnicos 
da entidade realizaram uma inspeção 
presencial após a identificação das 
trincas. Segundo a ANM, a Vale será 
responsável por injetar cal nas fissuras 
para avaliar a profundidade. Além dis-
so, a agência exigiu que a mineradora 
intensifique o monitoramento utilizan-
do prismas, radar interferométrico e 
relatórios diários sobre as condições da 
estrutura.

Confira o comunicado da Vale 
na íntegra:

"A Vale S.A. (‘Vale’ ou ‘Compa-
nhia’) informa que está conduzindo 
verificações adicionais na barragem 
Forquilha III, na mina de Fábrica, em 
Ouro Preto (MG), após inspeção roti-
neira que identificou trincas superfi-
ciais. A Companhia mantém os órgãos 
públicos competentes informados e 
executa um plano de ação para inves-
tigação e correções, conforme necessá-
rio. A Vale ressalta que as condições de 
estabilidade da estrutura seguem inal-
teradas. A barragem Forquilha III está 
em nível de emergência 3 e é monito-
rada em caráter permanente. Ela con-
ta com uma Estrutura de Contenção 
a Jusante e tem a respectiva Zona de 
Autossalvamento evacuada, sem a pre-
sença de comunidades. A Vale mantém 
seus compromissos de avançar na des-
caracterização da estrutura e de buscar 
a redução de seu nível de emergência”.

RAQUEL BARAKAT

OAB irá realizar debate entre 
candidatos de Itabirito

Foi definido, no último dia 09, as 
regras para o debate que será realizado 
pela Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) subseção Itabirito, entre os can-
didatos ao executivo no município.

O debate será realizado no dia 1° 
de outubro, na Câmara dos Vereadores, 
das 19:30h às 22h. Haverá cobertura 
de veículos de imprensa e transmissão 
para o público. Os candidatos poderão 
levar até 7 convidados, contando com o 
vice, assessores e jurídico, não poden-
do exceder este número. 

Formato
O formato do debate foi definido 

da seguinte forma: 4 blocos, mais tem-
po para considerações finais. Será rea-
lizado um sorteio, 10 minutos antes do 
debate, para definir o posicionamento 
dos cinco candidatos. Nesse debate, os 
candidatos irão fazer perguntas entre 
si ao longo dos quatro blocos. No pri-

meiro e no terceiro blocos, com temas 
sorteados pelo mediador. No segundo 
e quarto blocos, com tema livre. Será 
permitida a solicitação de direito de res-
posta, que será avaliada pela comissão 
do debate. 

Temas
Foram definidos os seguintes temas: 

1) Administração Pública e Participação 
Popular; 2) Assistência Social; 3) Cultu-
ra e Turismo; 4) Desenvolvimento Eco-
nômico; Educação, Esporte E Lazer; Ju-
ventude, Meio Ambiente E Mineração; 
5)  Mobilidade Urbana; 6) Moradia; 7) 
Obras; 8) Saúde; 9) Segurança Pública; 
10) Servidor Público; 11) Terceirização 
e Transparência; Corrupção. 

Todos as 5 chapas foram convida-
das, com situação de julgados deferidos 
ou indeferidos com recurso (sub judice). 
Os candidatos não podem, durante o 
debate, estabelecer comunicação com 
seus assessores de imprensa, a não ser 
nos intervalos realizados.

Iron Biker em Mariana:
Conheça os vencedores da 
tradicional disputa.

Santo Antônio do Leite conta 
com brigada popular voluntá-
ria no combate aos incêndios 

Debate entre candidatos Debate entre candidatos 
organizado pela OAB de organizado pela OAB de 
Ouro Preto: saiba como foi.Ouro Preto: saiba como foi.
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Rico ignorante ou Rico ignorante ou 
pobre inteligente?pobre inteligente?

O que é melhor: ser rico ignorante ou pobre inteligente? Eis a 
questão. Polêmica e profunda à luz da natureza humana, suscita 
reflexões no mesmo grau, sem chegar, contudo, a uma resposta 
definitiva e satisfatória no sentido geral. A escala da mentalidade é, 
suficientemente, ampla que nela cabe uma infinidade de conclusões, 
cada uma delas servindo a alguém, sem alterar o que serve a 
outros. O ideal, segundo a concepção humana, seria a soma das 
duas qualidades no indivíduo, equilibrando-se as forças necessárias 
às conquistas e desenvolvimento. Mas, não é assim que funciona 
e a razão, que determina para que assim não seja, está longe da 
compreensão humana. 

A riqueza material pode proporcionar conforto, conveniências 
e suscitar circunstâncias favoráveis a mais riqueza, mas a falta 
de talento na condução de negócios pode limitar experiências e 
conexões significativas. A inteligência pode levar o indivíduo ao infinito 
na área do conhecimento teórico, mas se lhe falta dinheiro, pode 
morrer sem ver seus projetos realizados e, o mais lamentável, causar 
atrasos ao desenvolvimento humano. 

O dilema social/moral entre ser rico ignorante ou pobre inteligente, 
que parece ter saído diretamente de um romance clássico, é mais 
relevante na sociedade atual do que se possa imaginar. Legiões de 
indivíduos ficam presos num labirinto de experiências e fracassos, 
independentemente do grau de inteligência, só porque acreditam 
que ter dinheiro é o mais importante, enquanto outros com dinheiro 
suficiente, nem sempre conseguem o conhecimento almejado, tendo 
que confiar tudo a terceiros, ainda assim sob riscos. Estudiosos 
indicam que felicidade e sucesso não estão, diretamente, ligados à 
riqueza material, mas sim ao conhecimento e à satisfação pessoal, 
embora a realidade de ter recursos financeiros suficientes possa 
oferecer uma vida mais confortável. Aí está outra controvérsia, 
pois, se é fato que recursos financeiros possam garantir vida mais 
interessante, mais confortável, com possibilidades de sempre 
mais conquistas materiais, não se pode dizer que conhecimento e 
satisfação pessoal gerem felicidade; e não é por felicidade que se 
pergunta. Felicidade está em patamar mais alto!  

A verdade é que a discussão, sobre ser rico ignorante ou pobre 
inteligente, pode não ter fim, tal qual a do ovo e da galinha, quando 
se pergunta qual teria nascido primeiro. O ignorante rico, desde que 
tenha seu patrimônio bem administrado, pode gozar de tudo até o 
limite de sua capacidade financeira; porém nem sempre pode ele 
apreciar o valor imaterial de muito ao qual tem acesso, porque lhe 
faltam os necessários meios de avaliação. O pobre inteligente pode 
ter todo o conhecimento ao seu alcance, ter capacidade para tudo 
aprender e ensinar, só lhe faltando recursos financeiros, para a 
consecução de suas ideias. Em torno das duas situações levantam-
se discussões infindáveis, cada grupo com seus argumentos, 
pontos positivos aqui, pontos negativos ali, mas, na realidade, não 
chegam a um denominador comum, corroborando, assim, à luz do 
entendimento humano, que o ideal seria a soma da riqueza e da 
inteligência num só indivíduo, o que, na realidade pouco acontece. 

Seria o ideal, mas não é, porque isso contrariaria a diversidade 
presente em todo o universo, a mesma diversidade, por vezes, 
defendida e que se quer destacada, em casos específicos, em 
outros momentos, com outros interesses; não é, porque a ordem 
natural não funciona na mesma frequência das leis humanas; não é, 
porque há razões além das grandes presunções humanas; razões 
das quais, nem um grão de pó representa o mínimo, humanamente, 
compreensível! Diante do incompreensível acendem-se, então, 
debates, polêmicas, cada grupo a explicar e defender esta ou aquela 
posição, mas, por motivos óbvios, a resposta não é buscada no 
único ponto onde pode estar: pessoas que vivem uma ou outra das 
realidades em questão. Cada pessoa, de uma ou outra situação, pode 
estar satisfeita, ou não; e é isso que importa, porque é a vida de cada 
uma. Tanto o rico ignorante, quanto o pobre inteligente, pode viver 
feliz, ou não! Isso depende do nível de consciência de cada pessoa, 
pois a felicidade não está no ter dinheiro ou ter inteligência, ou ainda 
ser agraciada com os dois fatores, que são apenas acessórios de 
uma vida plena. “Cada um sabe de si e Deus de todos” é expressão 
antiga e mais acertada, para encerrar discussão, que não cabe a 
quem vive fora das duas realidades em foco!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Brasil não tem uma agenda 
para conter crises do clima

Cientistas e climatologistas 
são unânimes em predizer que ou 
o Brasil comece imediatamente a 
elaborar e implantar uma ampla 
rigorosa agenda de preservação 
do meio ambiente ou então o país 
estará se condenando a um futuro 
incerto. As estatísticas dos desastres 
ecológicos que se abateram sobre o 
Brasil ultrapassam mesmo as pre-
visões e advertências dos ambien-
talistas mais pessimistas tal sua ex-
tensão da crise climática que assola 
o país, com calor excessivo, falta 
de chuva por mais de 160 dias em 
várias regiões, fogo destruindo bio-
mas essenciais à vida, na Floresta 
Amazônia e no Cerrado, impedin-
do a vida animal, o agronegócio, as 
condições de vida ribeirinhas, falta 
d’água, a poluição do ar quente e 
sem humidade. E muitas outras 
consequências.

Será possível construir esta 
agenda, que todos sabem necessária 
e urgente? A indagação é necessária 
porque as dificuldades são muitas. 
Já o governo federal tenta uma 
agenda ambiental, mas sabemos 
da extensão territorial brasileira, 
da falta de recursos nos montantes 
e abrangência exigidos, a incapa-
cidade de mobilização de recursos 
técnicos, financeiros e humanos 
perante a rapidez e a urgência exi-
gidos. E mesmo a passividade de 
governos, estaduais e municipais e 
até certo negacionismo que espera 
a chuva chegar e ainda crê que a 
crise é passageira, pois o mundo é 
assim mesmo, cíclico e que ainda 

vai durar muito.
A verdade é que o brasileiro é 

displicente com o meio ambiente 
e com a passividade criminosa de 
entes políticos, em especial o Con-
gresso Nacional que desconhece 
a crise, hoje a questão mais grave 
deste imenso Brasil. Não vemos 
no Congresso qualquer avanço, 
nem mesmo discussão, em torno 
de uma agenda ambiental. Está vol-
tado para a agenda conservadora 
dominada por visões ideológicas 
atrasadas e interesses pessoais, elei-
torais e de busca de mais privilé-
gios, especialmente as famigeradas 
emendas parlamentares que, este 
ano, já transferiram R$ 39 bilhões 
a deputados e senadores. Mas que-
rem mais.

Ainda não é possível dimen-
sionar o avanço das queimadas e as 
consequências que terão na econo-
mia, no agronegócio, nas lavouras e 
nos preços dos alimentos, no ar que 
respiramos. Mas o Brasil precisa to-
mar providências, amplas, graves, 
abrangentes para minorar as conse-
quências do que estamos assistindo 
e tentar evitar novos desastres, até 
porque está prevista para 2025, em 
Belém do Pará, a Conferência da 
ONU sobre Mudança do Clima. E 
a região amazônica, preocupação 
mundial por sua importância no 
clima mundial, é das mais atingidas 
pelo fogo e alterações climáticas. 
Será preciso, é bom enfatizar, um 
grande e concentrado esforço bra-
sileiro, com todas as forças do país, 
para conter a devastação climática 

e interromper o ciclo de destruição.
É preciso também que haja ple-

na compreensão de que vivemos 
“um novo normal”, ou seja, o mun-
do é outro nas diversas ocorrências 
que alteram a realidade, até então 
tida como normal, com novos e im-
previstos eventos previstos do cli-
ma, das estações do ano, das ocor-
rências de calor e chuva. E a questão 
não é só de responsabilidade gover-
namental, mas de toda a sociedade, 
governos estaduais e municipais, 
empresas e até cidadãos. Os crimes 
ambientais, e são muitos, tamanhas 
as fontes de poluição, precisam ser 
diagnosticados, impedidos e puni-
dos os responsáveis, em verdadeira 
cruzada nacional. Esta é a realidade 
que se impõe ao mundo e particu-
larmente ao Brasil.

A mudança que o Brasil precisa 
fazer é imensa. Mas é importante 
lembrar: proteger os rios e as matas 
ciliares, incentivar o consumo con-
trole da água e sua reprodução, re-
duzir a poluição industrial, reduzir a 
geração de carbono e de efeitos des-
truidores dos gases que protegem 
a calota planetária, levar à cadeia 
incendiários, reforma urbana para 
evitar ocupações desordenadas 
e perigosas, proteger populações 
ribeirinhas, proteger populações 
indígenas que preservam as matas, 
desenvolver a consciência preser-
vacionista, mostrando que o mundo 
mudou a o nosso habit comum, o 
planeta terra, está em crise.

maurowerkema@gmail.com
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Transcotta anuncia reajuste no 
preço de linhas intermunicipais

3MARIANA

Iron Biker agita final de 
semana em Mariana

GABRIEL FERREIRAGABRIEL FERREIRA

Laura Gorino

Nos últimos dias 14 e 15 de setembro, Mariana recebeu mais uma edi-
ção do Iron Biker. Em 2024, a 31° edição de um dos torneios mais tradi-
cionais de Mountain Bike ficou marcada pelo desafio dos competidores ao 
enfrentar o calor e o clima seco da região, além da já conhecida topografia 
da cidade de Mariana.

Os vencedores das provas desta edição foram Lukas Kaufmann 
(2:41:55s), pela categoria “Elite Masculina”, e Karen Olímpio (3:19:25s) 
pela categoria “Elite Feminina”. Vale a menção honrosa à marianense Liege 
Walter (3:58:06s), que encerrou a prova na quarta colocação do pódio.

O evento tem sua importância por movimentar não só os atletas que 
participam dele, mas também o turismo na região e a economia local, tendo 
um impacto positivo nos lucros de comércios da região.

No início do mês de setembro, a Transcotta anunciou um aumento na 
tarifa das linhas de ônibus intermunicipais. Um comunicado publicado pela 
empresa no dia 02/09 previu um reajuste de quase 8% nos preços, devido à 
Resolução n°34/2024 da Secretaria de Estado de Infraestrutura, Mobilidade 
e Parcerias do Governo do Estado de Minas Gerais.

O reajuste gerou uma repercussão negativa nas redes sociais da empresa. 
A reclamação ficou por conta do aumento do preço levando em conside-
ração a qualidade do serviço prestado e os horários que não atenderiam as 
demandas da população.

Confira os novos valores:
Ouro Preto – Mariana: R$6,85
Saramenha – Mariana: R$7,15
Antônio Pereira - Mariana: R$6,05

Professora da UFOP é convidada 
para compor Ministério da 
Igualdade Racial GABRIEL FERREIRA

A professora Sheila Dias Al-
meida, de Serviço Social da UFOP, 
recebeu um convite para compor o 
Ministério da Igualdade Racial do 
governo federal. Mestre e doutora 
pela Universidade Federal do Rio 
de Janeiro, Sheila tem mais de 25 
anos de bagagem em lutas de movi-
mentos sociais, sendo engajada an-
tes mesmo de ingressar como aluna 
no curso em que dá aula.

Criado em março de 2023, o 
gabinete busca fortalecer políticas 
de promoção da igualdade racial e 
étnica, políticas de ações afirmati-
vas e combate e superação do ra-
cismo, políticas para quilombolas, 
povos e comunidades tradicionais. 

O convite foi feito para que ela 
faça parte de um corpo técnico, que 
acompanha o PL n°12.990/2014, 
assegurando 20% das vagas ofer-
tadas em concursos públicos para 
pessoas negras. O PL passa atual-
mente por revisão, o que na opinião 
da professora, reafirma uma “ne-

cessidade de uma produção técnica 
e teórica sobre a efetuação dessa 
lei, para diminuir os impactos do 
racismo na contratação de pessoas 
negras”. Sheila também ressaltou 
a importância de pessoas que es-
tiveram em sua trajetória em sua 

conquista, “Agradeço ao Núcleo de 
Estudos Afro-Brasileiros e Indíge-
nas (Neabi) da UFOP, aos coletivos 
de militância de que participo, e 
também a algumas ex-professoras 
e professores que me incentivaram 
muito”, disse a professora.

Homem com mandado de prisão em 
aberto é detido em Mariana GABRIEL FERREIRA

No último sábado (14), uma viatura da Po-
lícia Militar fazia um patrulhamento no bairro 
São Sebastião. Os policiais identificaram uma 
atividade suspeita de um motorista dentro de um 
Volkswagen Gol cinza, que ao perceber a presen-
ça da viatura, tentou mudar o trajeto, seguindo 
em direção perigosa.

Ao desacatar diversas ordens de parada, 
a PM organizou uma operação de cerco e blo-
queio, que terminou na abordagem do veículo. 
Após uma verificação, foi constatado que o au-
tor possuía um mandado de prisão em aberto, da 
Comarca de Barão dos Cocais.

O homem de 31 anos foi preso e conduzido 
para a Delegacia, onde as demais providências 
foram tomadas.

Operação da Polícia 
Militar apreende 
drogas em Mariana

GABRIEL FERREIRA

Na quinta-feira (12), uma ope-
ração da Polícia Militar no bairro 
Santa Rita de Cássia apreendeu 
uma quantidade considerável de 
drogas e um simulacro de arma de 
fogo. Dois jovens foram detidos.

Após uma denúncia recebida, 
uma equipe de policiais se dirigiu 
ao local e identificou dois suspeitos 
com características semelhantes 
aos denunciados. Ao perceber a 
presença da viatura, uma jovem 
de 18 anos 
se desfez de 
um objeto, 
soltando-o no 
chão. Durante 
a aborda-
gem, foram 
encontrados 
25 reais com 
um menor de 
idade, além 
de 3 buchas 
de maconha 
próximas ao 

local.
Foi realizada uma varredura 

também na residência onde mora o 
suposto casal, e lá foram encon-
tradas e apreendidas 1 simulacro 
de arma de fogo, 40 buchas de 
maconha, 13 pinos com cocaína, 
8 pedras de crack, R$180,00 e 3 
celulares.

Ambos foram conduzidos para 
Delegacia, juntamente dos demais 
objetos encontrados e uma repre-
sentante legal pelo menor. A autora 
foi presa e o jovem foi apreendido.

(31)

Av. N. Sra. do Carmo, 295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso
3560-6813          98591-0705(31)

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!

Av. N. S. do 
Carmo,331 

Vila do 
Carmo

MARIANA



O LIBERAL Ed.1602 - SExta-fEira, 20 dE SEtEmbro/2024

www.jornaloliberal.net
ITABIRITO 4

Polícia Militar realiza operação em 
combate ao tráfico e apreende grande 
material e quantia em dinheiro

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Ouro Preto somos Ouro Preto somos 
todos nóstodos nós

Valdete 
Braga

Que Ouro Preto é uma cidade Patrimônio Mundial, que temos 
história e cultura, que sediamos fatos importantíssimos da nossa 
História, etc., etc. e etc., todo mundo sabe. Todo mundo sabe e 
conhece tantos motivos que temos, todos nós, ouro-pretanos por 
nascimento ou opção, para nos orgulharmos desta terra linda.

Falar dos encantos desta cidade não é difícil, basta dar uma 
volta pelas ruas do centro histórico ou entrar em algum museu ou 
casarão. Quem entra na Casa da ópera, por exemplo, o nosso 
querido Teatro municipal, não tem como não se deslumbrar com 
tanta elegância e beleza.

Assim também temos vários outros locais para nosso delei-
te, não apenas visualmente falando, mas também pelo legado 
que nos deixaram. Isto todo mundo sabe, moradores e turistas, 
e a cada visita ou passagem corriqueira, nos lembramos uma vez 
mais.

O que não nos preocupamos em saber e deveríamos fazê-lo, 
é o trabalho e dedicação exigidos para os mantermos assim. De-
veríamos nos preocupar e procurarmos saber também sobre o que 
não aparece aos olhos e faz parte da nossa cidade tanto quanto 
suas belezas naturais.

Além do encanto de nosso passado histórico, existe a periferia, 
os bairros, os distritos, que também fazem parte da cidade e me-
recem igual atenção e apreço. Todos somos Ouro Preto, e todos 
precisamos de cuidados, não apenas para o deleite de turistas, 
mas principalmente pela qualidade de vida de sua população.

São os moradores que fazem a cidade, e estes moradores são 
o motivo dela ser tão especial. Nossos dirigentes conduzem todo o 
município, não apenas a parte que o turista vê. A maioria da popu-
lação que não ocupa o centro histórico é quem o cuida, precisan-
do, por sua vez, ser também cuidada.

Moradia digna e acesso digno a ela, transporte para utilizar 
este acesso, segurança até chegar em casa e depois dentro dela, 
tudo isto faz parte de uma cidade bem dirigida e adequada para 
se viver.

Ouro Preto, como qualquer cidade, não é feita de partes, é feita 
do todo. Não é uma cidade apenas para ser vista pelo que todo 
mundo sabe, é uma cidade feita, também como todas as cidades, 
de gente.

Esta gente somos nós. Moradores do centro e da periferia, dos 
casarões históricos e dos distritos, todos igualmente ouro-preta-
nos e todos igualmente com os mesmos dirigentes, que ao cuidar 
de nossa qualidade de vida estão cuidando deste todo que forma 
nossa terra.

É isto que precisamos saber e nisto que precisamos pensar. 
Precisamos pensar e avaliar além do que os olhos veem, além do 
olhar turístico e centralizador, além do merecido cuidado com o 
patrimônio material.

Entendamos que, ao cuidar de quem faz uma cidade, seus di-
rigentes estão cuidando dela também.

RAQUEL BARAKAT

No sábado (14), após denúncia 
anônima, a Polícia Militar esteve no 
bairro Gutierrez, em Itabirito, com 
informações de tráfico de drogas 
no local. Após um homem avistar a 
guarnição, ele fugiu do local. A PM 
fez uma vistoria na residência, onde 
foi localizado uma pistola, 1 carrega-
dor e 15 (quinze) cartuchos do calibre 
9mm.

Além disso, os policiais encon-
traram R$20.100,00 em cédulas 
variadas, 2 cadernos com anotações 
sobre venda de drogas e 1 rádio co-
municador. O material apreendido foi 
levado para a delegacia de plantão e 
o homem, suspeito da atividade, não 
foi encontrado.

Ricardo Oliveira e Ricardo Francisco 
divulgam propostas. Entre elas, 
audacioso projeto de moradias populares

Os candidatos ao executivo 
Ricardo Oliveira e Ricardo Fran-
cisco divulgaram, nesta semana, 
suas propostas de governo para a 
população. Entre os pontos de des-
taque estão maior atenção à saúde 
e projeto de moradias populares, 
que não é realizado em Itabirito 
desde 2016. 

Saúde
Em relação à saúde, os Ri-

cardos garantem empenho na 
agilidade da marcação de exa-
mes, viabilizando zerar as filas de 
atendimento. Além disso, os can-
didatos pretendem criar, em Ita-
birito, um centro de hemodiálise. 
Hoje, os pacientes em tratamento 
precisam se deslocar até a cidade 
vizinha Mariana. Outro ponto da 
saúde é a criação de um centro de 
imagens ofertando mamografia, 
ressonância magnética e tomogra-
fia, além de alimentação na UPA 
para pacientes e acompanhantes. 

Moradias populares
Ricardo Oliveira e Ricardo 

Francisco pretendem fazer uma 
gestão com especial atenção à po-
pulação de baixa renda. 

Com um déficit em moradias 
populares no município, já que o 
último projeto foi realizado em 
2016 com a construção do condo-
mínio Morada Viva, os candidatos 
fizeram estudos de planejamento 
para a viabilização de um projeto 
audacioso. A intenção é gerar um 
número aproximado a 250 casas 
populares. 

Outras propostas
Além da saúde e moradias po-

pulares, os candidatos têm um foco 
na educação, com propostas como 
passe livre estudantil, criação de 
outras unidades de creches e es-
colas com ensino integral. Outro 
ponto em destaque é o problema 
do trânsito da cidade, com a con-
tratação de um engenheiro qualifi-
cado e especializado na área. 

Ricardos também destacaram 

RAQUEL BARAKAT

o problema das enchentes em Ita-
birito, que acontecem, quase com 
regularidade, no início do ano. 
Eles pretendem realizar a contra-
tação de empresas que consigam 
resolver o problema no município. 

Comício
Na sexta-feira (20), Ricardo 

Oliveira e Ricardo Francisco es-
tarão em comício para os do São 
José, uma das regiões mais popu-
losas da cidade. O ponto de en-
contro será na Rua Doutor Eurico 
Rodrigues, às 18h, e contará com a 
participação do deputado João Vi-
tor Xavier, apoiador da chapa.
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Em sabatina, Alex Salvador e Ana Góis 
garantem retorno da jornada de 
6 horas e falam sobre propostas

Dr. Elio da Mata garante construção de 
nova UBS para a região do São José

,

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Circulando: Nas redes sociais a informação de 
que ao votar dia 6 de outubro você automatica-
mente estará prestando prova de vida. Fake ou 
fato a iniciativa é aplausível.

Santa Efigênia: Está acontecendo a tradicional festa de Santa Efigê-
nia com encerramento no próximo domingo. Além da participação 
dos fiéis na novena que encerra no sábado, estão previstas também 
apresentações culturais e serviço de quermesse com renda revertida 
à paroquia. Parabéns a todos os festeiros e à comunidade do populo-
so bairro que lhe presta o nome. Que a santa protetora vos abençoe.
História: Na década de 60 a corporação musical União itabiriten-
se gravou seu primeiro long-play na cidade do Rio de janeiro. Dr. 
Alyrio Cavalieri fez as honras na cidade maravilhosa recepcionando 
e conduzindo os pupilos do maestro Dungas para uma apresentação 
no programa do Chacrinha, e na rádio nacional, visita ao Maracanã, 
passeio nas praias de Copacabana, Leblon e Ipanema etc. Na épo-
ca, era raro um grupo musical ter o privilégio de gravar. No retorno 
houve festa de recepção na praça D. Silvério com alto falantes li-
gados e exaltando o feito, culminando com a benção e orações de 
agradecimento a padroeira N. S. da Boa Viagem. O maestro Dunga 
e a diretoria da época realizaram um trabalho marcante no meio mu-
sical, artístico e histórico.

RAQUEL BARAKAT

Por falar: Em Orlando Caldeira, a administração atual presta um 
grande serviço ao esporte quando anuncia que nestes últimos anos 
foram executados serviços de cobertura em 17 quadras de esportes. 
É lá que acontece as competições no seu dia a dia na vida dos jovens 
o que significa também interação, transformação e sociabilidade. O 
esporte é sempre o preparador dos homens de amanhã.
Para Refletir: A jornada é que nos traz a felicidade e não o destino.

Amigos da Clara: Foram dez alunas que encantaram o 
público presente no circuito mineiro de dança, no último dia 
13, na cidade de Nova Lima. Elas conquistaram o segundo 

lugar com o espetáculo Amigos da Clara. Pertencem ao 
grupo Forma (escola de dança) muito bem-preparadas pela 
professora Irene Melillo. Elas têm a admiração e o incenti-

vos de todos que amam a arte e a cultura. Itabirito agradece.

Vencedoras: A Festa do 
Pastel de Angu superou 
as expectativas. Bom 
público, música bem ao 
gosto do público, e um 
desfile de guloseimas 
com sabores diferentes, 
principalmente do nosso 
patrimônio gastronômico, 
o pastel de angu, que na 
mão de especialistas, 
contou com muita criativi-
dade. Neste embalo foram 
premiados: Campeã, 
Valéria Ferreira, segundo 
lugar Vanessa Santana 
e terceiro lugar Maria 
Helena Rodrigues com 
premiações de 8, 7 e 6 mil 
reais respectivamente... 
Na cerimônia de entre-

ga, comandada pelo prefeito Orlando Caldeira, estavam 
também a Secretária de Cultura Júnia Melillo e os chefs 
Eduardo Batista e Enmanueli.

A manhã de domingo, dia 15 
de setembro, foi marcada por ma-
nifestações de apoio aos candidatos 
a prefeito e vice-prefeito de Itabi-
rito, Dr. Elio da Mata e Raphael 
Rondow. As atividades começaram 
logo cedo, em uma concentração 
para uma carreata que percorreu 
todo o centro da cidade até a Rua 
Francisco José de Carvalho, no 
bairro São José, onde foi realizado 
mais um grande comício.

As propostas para a região do 
São José foram pontuadas duran-
te a fala de Dr. Elio, entre elas a 
construção de uma nova Unidade 
Básica de Saúde, UBS, e de uma 
captação de água. “Nós temos a 
programação e a construção de um 
local para captação de água garan-
tidos aqui no bairro. Assim que es-
tiver pronta, a captação irá garantir 
água potável por mais de 30 anos 
para toda a região”, declarou.

O prefeito Orlando Caldeira e o 

candidato a vice-prefeito, Raphael 
Rondow, também discursaram du-
rante o comício, além de candida-
tos a vereador pela coligação “Ita-
birito não pode parar”.

Programação da semana
Caminhadas nos bairros, reuni-

ões temáticas e bikeata são alguns 
dos compromissos de Dr. Elio da 
Mata e Raphael Rondow para as 
próximas semanas.

A agenda e outras informações 
estão disponíveis no site e nas redes 
sociais dos candidatos.

Em sabatina realizada no dia 
11 de setembro, pelo SINDSEMI, 
conduzida pelo presidente Thiago 
Toledo, os candidatos ao executivo 
Alex Salvador e Ana Góis aborda-
ram temas de interesse dos servidores 
municipais, como retorno de carga 
horária, polêmica das perseguições, 
valorização do servidor e outros as-
suntos de interesse da classe. 

Retorno da carga horária
Um dos pontos levantados pelos 

candidatos, foi o retorno da carga 
horaria de 6 horas. Alex Salvador fir-
mou o compromisso e garantiu que 
nenhum benefício será retirado, sem 
prejuízo aos servidores. Além disso, 
o candidato criticou a atual gestão so-
bre o tema. "A atual gestão conseguiu 
os votos dos servidores com essa pro-
messa e depois voltou atrás". 

Tempo de serviço
Ana Góis classificou como in-

justo o congelamento do tempo de 
serviço e benefício dos servidores 
por quase dois anos. De acordo com 
a candidata, caso a chapa se sagre 
eleita, será "uma correção justa e ne-
cessária". 

Perseguições
Um dos temas mais abordados 

em seus comícios e lives, foi sobre 
a perseguição que servidores alegam 
sofrer pela gestão atual. O candidato 
Alex Salvador demonstrou "tolerân-
cia zero" com esse tipo de atitude e 
citou ainda o excesso de PAD’s (Pro-
cessos administrativos) aberto injus-
tamente contra servidores. 

Alex defendeu uma política de 
trazer o servidor para o seu lado, e 
garantiu que qualquer ato de assédio 
moral ou sexual será investigado e 
"punido com o rigor da lei".

Alex e Ana ainda ressaltaram a 
força e importância do diálogo com 
os servidores, firmando compromis-
sos com os mesmos de valorização, 
humanização e prioridade em seu 
governo.

Recebeu 
as bençãos 
matrimoniais 
o jovem 
casal Gilson 
Fernandes 
Martins e Dia-
ne Augusto. 
Parabéns aos 
nubentes!
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Homem que foi flagrado por câmeras de segurança 
colocando fogo em mata é preso

Suspeitos de furto de fios de cobre têm ação 
frustrada pela GCM de Itabirito e PM

RAQUEL BARAKAT

RAQUEL BARAKAT

CONTRATA-SE
MONTADOR de Móveis para 

trabalhar em loja em ITABIRITO.
Paga-se muito bem!

(31)3561-1369
(31)99231-8305

Faltando 20 dias para as eleições, candidatos ao 
executivo prestigiam Festa do Pastel de Angu

RAQUEL BARAKAT

Na tarde de terça-feira (17), um homem, identificado 
como Guilherme, foi preso em uma ação conjunta entre a Po-
lícia Civil e a Guarda Civil Municipal de Itabirito. 

Ele é suspeito de colocar fogo na mata da Grota da Mina, 
floresta municipal, na noite do dia 8. Câmeras de segurança 
flagraram o homem na Rua Monte Sinai quando colocava 
fogo na mata. O incêndio se alastrou atingindo quatro bairros 
e mobilizou diversos brigadistas para que o fogo fosse debe-
lado. 

O mandado de prisão foi expedido pela Juíza Dr. Vânia 
da Conceição Pinto Borges. O homem seria morador da Pe-
dreira Prado Lopes, em Belo Horizonte, e estaria em Itabirito 
a trabalho e morando com sua companheira. As imagens da 
câmera de segurança foram primordiais para a identificação 
do suspeito.

Data oficial no calendário anual de Itabirito, criada em 
2001 pelo então Secretário de Cultura, Ricardo Francisco e 
agora, candidato a vice-prefeito pela chapa de Ricardo Oli-
veira, a Festa do Pastel de Angu não só atrai a população da 
cidade como moradores de toda a Região Dos Inconfidentes.

Já realizada em formato on-line com delivery devido à 
pandemia COVID 19, o evento caiu na graça dos presentes, 
que vão até o local prestigiar a iguaria, patrimônio imaterial 
do município. 

Candidatos comparecem ao evento
Nos 3 dias de festa, realizado entre 13 e 15 de setembro, 

foi possível encontrar, entre a multidão, diversos candidatos a 
vereador e os principais candidatos ao executivo. 

Os candidatos Ricardo Oliveira e Ricardo Francisco cir-
cularam pela festa na tarde de domingo, e com público mais 
tranquilo durante o dia, receberam o carinho de apoiadores e 
eleitores. Tiveram também a possibilidade de debater ideias, 
receber sugestões e falar brevemente sobre propostas do plano 
de governo. 

O candidato Alex Salvador, figura contumaz em festas e 
shows, os quais aprecia muito, também esteve no local acom-
panhado de correligionários, candidatos a vereador e foi abor-
dado por presentes, recebendo cumprimentos e tirando fotos.

Raphael Rondow, que na atual gestão ocupou o cargo de 
Secretário de Esportes e agora, candidato a vice-prefeito à su-
cessão da gestão Orlando Caldeira, esteve na festa na sexta-
-feira (13) e foi abordado por diversos presentes e se dispôs a 
atender a todos. 

Premiação
Ao final do terceiro dia, o Prefeito Orlando Caldeira este-

ve no palco falando sobre o evento, que todos os anos é reali-
zado pelas gestões em atividade. 

A Secretária de Cultura, Julia Melillo, também falou sobre 
a festa e enalteceu a importância da iguaria, não só para a re-
gião, mas para o estado.

Uma ação, muito comum em Itabirito, é o furto de fios de 
cobre, que, posteriormente, são revendidos no mercado ilegal. 

Mas na terça-feira (17), 4 homens (um, possivelmente 
menor de idade) tiveram os planos frustrados pela GCM de 
Itabirito e Polícia Militar por duas vezes. 

Na primeira ação, dois homens, vestidos com uniformes, 
tentavam furtar fios de cobre, no bairro Monte Sinai. Após 
uma denúncia, a GCM chegou ao local, e surpreendidos, con-
seguiram escapar dos agentes em um Fiat UNO. 

Porém, ao entrarem na rua, eles perderam o controle do 
carro, que adentrou a mata. Foi então que os homens fugiram 
a pé. A busca da GCM continuou, e os uniformes foram en-
contrados na mata. A Polícia Militar foi acionada para apoio. 

Os suspeitos retornaram ao local onde abandonaram o ve-
ículo em companhia de mais duas pessoas. Foi então que as 
prisões e uma apreensão (um dos membros pode ser menor de 
idade) ocorreram. 

Foram apreendidos os dois veículos, capacetes, camisas 
de uniforme, cinto de segurança para trabalho em altura, ali-

cates, grande quantidade de cabos e outros materiais que es-
tavam no carro. Os quatro são da grande BH e vieram para 
Itabirito em dois veículos, possivelmente para cometer a ação.

Uniformes encontrados na mata
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Moradores do distrito de Santo Antônio do Leite, em Ouro 
Preto, formam brigada voluntária de combate a incêndios

A Região dos Inconfidentes, 
durante o período de seca, tem sido 
severamente afetada por inúmeros 
incêndios florestais, os quais, além 
de causarem impactos negativos à 
saúde pública, provocam graves 
danos ambientais, como a morte de 
animais. O combate a esses incên-
dios demanda um grande efetivo de 
pessoas, já que o Corpo de Bom-
beiros, por si só, muitas vezes não 
consegue conter as chamas, fre-
quentemente provocadas de forma 
criminosa.

Diante desse cenário, um grupo 
de moradores de Santo Antônio do 
Leite, distrito de Ouro Preto, uniu-

-se e criou a "Brigada Amada". 
“Após vários anos de enfrentamen-
to de incêndios de forma isolada e 
sem equipamentos, um grupo de 
amigos se reuniu para se apoiar. 
Cada vez que um fogo acontecia, 
mais pessoas se juntavam ao gru-
po”, explicou Ana Oliveira, que é 
membro do comitê de comunica-
ção da Brigada.

Para combater os incêndios 
de maneira segura, sem arriscar 
suas próprias vidas, os membros 
da Brigada Amada serão subme-
tidos a processos de capacitação. 
“Sabemos que quem não tem for-
mação não pode combater o fogo 
diretamente. Por isso, já fizemos 

a ponte com a Secretaria de Meio 
Ambiente e com os Bombeiros Mi-
litares para promover a formação 
de brigadistas para a comunidade, 
ainda esse mês. Esse é um esforço 
de várias pessoas da comunidade, 
que pedem essa formação há vá-
rios anos. Enquanto isso, estamos 
organizando os comitês, materiais 
e o processo para ativar a brigada 
quando houver fogo”, explicou 
Oliveira.

A responsável pelo comitê de 
comunicação da Brigada Amada 
reforçou que alguns membros do 
grupo, já capacitados, atuaram no 
combate a incêndios, como os que 
ocorreram recentemente em Gou-
veia, Catete e Holanda, bairros do 
distrito: “Os brigadistas formados 
iam para a linha de frente, enquanto 
o resto do grupo tentava dar apoio 
como podia. Como o grupo estava 
desorganizado e sem saber exata-
mente como ajudar, nos encontra-
mos para fazer listas de nomes e 
tarefas que os diferentes comitês 
podem já ir realizando para nos 
prepararmos para o combate”.

Para que possa continuar exe-
cutando esse trabalho nobre em 
prol do meio ambiente, o grupo 
conta com o apoio da população, 
de entidades públicas e privadas. 

“Estamos finalizando a carta de 
apoio, assinada por duas associa-
ções comunitárias aqui do Leite, e 
já estamos em contato direto com a 
prefeitura, através da Secretaria de 
Meio Ambiente, para que nos apoie 
na logística, no contato com as em-
presas e no orçamento para a com-
pra de equipamentos para o ano que 
vem. Além disso, estamos avalian-
do editais emergenciais de iniciati-
vas privadas que possam apoiar a 
compra de materiais também. Em 
breve, faremos uma campanha de 
doação na comunidade para já ter-
mos kits básicos para o combate”, 
disse Oliveira.

A representante da Brigada 
Amada reforçou a importância 
de um governo atuante e de uma 
comunidade organizada para que 
o triste cenário das queimadas de 
2024 não se repita no próximo 
ano. De acordo com ela, a Brigada 
também está se organizando para 
realizar campanhas de educação 
ambiental nas escolas e em eventos 
comunitários, com o objetivo de 
conversar com a população sobre 
os perigos do fogo e como evitar 
incêndios nesta época do ano.

“Além disso, teremos ações ao 
longo de todo o ano para prevenir 
que os incêndios se alastrem de 

forma desordenada, através da pre-
paração de aceiros e do refloresta-
mento das áreas queimadas com a 
confecção e distribuição de bombas 
de sementes (bolas de barro, com-
posto e sementes nativas). Também 
temos como objetivo estabelecer 
uma sede física (própria ou em par-
ceria com outra organização) para 
guardar os equipamentos de forma 
segura”, finalizou Oliveira.

Amarantina tem semana de 
Festa nas Cavalhadas com shows 
de Akatu e Fundo de Panela

A tradicional Festa de São Gonçalo em Amarantina, referência na cultura de Ouro Preto 
e Minas Gerais começou na sexta-feira (13), e promete atrações imperdíveis até o dia 23. O 
evento, que combina celebrações religiosas e culturais, terá grandes destaques como os shows 
de Akatu e Fundo de Panela, além da tradicional Cavalhada, que atrai público de toda a região.

Programação Religiosa
Todos os dias, às 19h30, acontece a Novena de São Gonçalo na Matriz. No dia 22, às 10h, 

será celebrada a Missa Festiva em louvor a São Gonçalo. E, no dia 23, também às 10h, haverá 
Missa Festiva e procissão em homenagem a São Cristóvão.

Programação Cultural
A Festa cultural iniciou no sábado, 14 de setembro, com a Caminhada Cultural pela Paz e 

um Brechó de Roupas e Utilidades.
Na quinta-feira, 19 de setembro, às 14h00, haverá uma passeata com alunos da EMMRF 

e a fanfarra da Escola Manoel Salvador de Oliveira até o Parque das Cavalhadas, seguida da 
Abertura Oficial da 266ª Cavalhada às 21h00 e show de Cleo Santos com a Orquestra de Viola 
Arpejo.

A Tradicional Cavalhada
A Cavalhada Adulto – 1º Ato acon-

tece na sexta-feira, 20 de setembro, às 
21h, seguida de show do Grupo Akatu 
às 22h30. No sábado, 21 de setembro, 
será a vez da Cavalhada Infantil, às 14h, 
e da Cavalhada Jovem, às 16h, com 
shows de Fundo de Panela às 21h e 
Marcelinho de Lima às 23h.

No domingo, 22 de setembro, a festa 
começa com o Café na Roça às 09h, se-
guido de almoço e oficina de artesanato. 
Às 14h, acontece o 2º Ato da Cavalhada 
Adulto, e a programação termina com 
shows de Sambaião, às 18h30, e Rane 
Martins, às 22h00.

Encerramento
No último dia, 23 de setembro, ha-

verá um Almoço Festivo ao meio-dia, 
seguido de uma tarde de lazer gratuita 
com show de Jorge Duarte às 13h e o 
Leilão de São Gonçalo às 14h. O evento 
será finalizado com o show de Ricardo e 
Ariany às 18h.
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Obras em Lavras Novas!

TSE aprova candidatura de Duarte 
Júnior à Prefeitura de Ouro Preto

CNPJ:56.452.579/0001-88 R$160,00
CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93 

4 Vagas para:
Embalador (1)
Lavador (1)
Manutenção (2) 
sendo: 1 Eletricista, 
1 auxiliar Manutenção

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

OBS.: Desejável ensino 
médio completo e experi-
ência em área de produção.

No início da semana, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) oficializou 
a candidatura de Duarte Júnior (Re-
publicanos) à Prefeitura de Ouro 
Preto. A candidatura de Duarte 
Júnior vinha sendo contestada por 
uma ação de impugnação movida 
por Jorge Augusto Guimarães Kas-
sis. A ação levantava dúvidas sobre 
o domicílio eleitoral de Duarte e 
alegava um processo de improbi-
dade administrativa que, segundo o 
autor, poderia resultar em sua inele-
gibilidade.

Em parecer do Ministério Pú-
blico Eleitoral, o promotor Thiago 
Correia sugeriu o arquivamento 
da ação. Correia apontou que as 

alegações de falsificação nos con-
tratos de locação apresentados pelo 
candidato para comprovar sua re-
sidência em Ouro Preto não foram 
provadas. Ele destacou que os imó-
veis citados estavam alugados por 
outros políticos ou terceiros, mas 
que Duarte Júnior manteve víncu-
los econômicos e políticos com o 
município, confirmando seu domi-
cílio eleitoral.

No que se refere à improbidade 
administrativa, o promotor esclare-
ceu que o processo judicial ainda 
está em trâmite, sem decisão final 
que pudesse impedir a candidatura 
de Duarte. Sendo assim, a acusa-
ção de inelegibilidade não tinha 
base legal no momento da análise. 
Diante disso, o Ministério Público 

recomendou o deferimento da can-
didatura de Duarte Júnior, parecer 
que foi acatado pelo TSE. 

As obras de calçamento na 
região da "serrinha" em Lavras 
Novas já apresentam excelentes 
resultados. O local, muito utilizado 
por ser o acesso a um distrito bas-
tante visitado, receberá meio-fio 

moldado, remoção e reconstrução 
do calçamento em pontos críticos, 
além de canaletas de concreto e o 
alargamento de dois metros em tre-
chos específicos. Veja nas imagens 
os detalhes das obras.
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

PANORAMA

Professor da Rede 
Municipal é nomeado 
Presidente do Alto Conselho 
Diaspórico da Sexta Região 
da União Africana

Na noite de 15/09, Eduardo Lourenço Viana, professor 
das redes municipais de Ouro Preto e Ouro Branco, foi no-
meado Presidente do Alto-Conselho Diaspórico da 6ª Região 
da União Africana (AUAD 6th Region - High Council), uma 
Organização Não Governamental que visa, dentre outras 
coisas, prover uma governança coerente e uma voz organi-
zacional para a integração e plena participação da Diáspora 
Africana na União Africana, assegurando sua representação 
e engajamento nos processos decisórios dos Estados da 
Diáspora da União Africana, fomentando o  intercâmbio de 
ideias e de perspectivas. A nomeação observou o método 
do Consensualismo Africano e contou com a ratificação 
de mais de 14 países que cobrem todos os 5 continentes do 
Globo, com destaque para a Tanzânia, Gana, Camarões, 
China, Japão, Holanda, Itália, Estados Unidos, Costa Rica, 
Haiti, Guiana e Brasil. “Gratidão eterna ao voto de confiança 
recebido, de modo especial ao apoio de nossa Líder Máxima 
e eterna, Dra. Barryl Biekman (Holanda) e ao General da 
Reserva Ishola Williams (Nigéria), os quais me apresentaram 
para a comunidade panafricana internacional. Asante sana. 
Ubuntu”, declarou o presidente recém empossado.

Em plena campanha 
eleitoral pela região de 
Cachoeira do Cam-
po, quem parou para 
tomar um fôlego antes 
de voltarem para as 
longas caminhadas 
foram a Regina Braga 
e o Wanderley Kuruzu. 
O breve descanso se 
deu com uma prosa 
na sede do 
O LIBERAL, em 
Cachoeira do Campo.

Saneouro assume 
poços da ACTECH

Unidades vão ampliar o abastecimento de 
água nos bairros Saramenha, Tavares, 

Bauxita, Morro do Cruzeiro e Vila Aparecida
A Saneouro assumiu a operação de dois poços profundos da 

empresa AcTech, no bairro Vila dos Engenheiros. Com as unida-
des e as melhorias que serão implantadas, a empresa vai ampliar 
a água disponível para os bairros Saramenha, Tavares, Bauxita, 
Morro do Cruzeiro e Vila Aparecida. O investimento total nas 
obras de melhorias será de R$ 1,1 milhão e a previsão é de que 
o novo sistema de abastecimento esteja completo em 240 dias.

“É mais uma ação da empresa no sentido de melhorar a água 
disponível em Ouro Preto, num cenário de enfrentamento às mu-
danças climáticas”, afirma o superintendente da Saneouro, Eva-
risto Bellini.

A produção dos dois poços vai abastecer a AcTech com água 
potável e também o reservatório Caixa 600, da Saneouro, de onde 
a água será distribuída para os bairros beneficiados. A produção 
vai dobrar, passando dos atuais 98 metros cúbicos de água por 
hora para 200 metros cúbicos.

As obras de melhorias vão contar ainda com troca de bom-
bas, substituição e implantação de redes de distribuição, o que vai 
garantir a expansão da abrangência do serviço. Válvulas reduto-
ras de pressão também serão implantadas em pontos estratégicos 
para que as redes suportem a quantidade de água disponibilizada.

Quando as obras estiverem finalizadas, o reservatório Caixa 
600 não vai mais neces-
sitar de água provenien-
te da Estação de Água 
Itacolomi. “No início 
do mês começamos a 
operação do poço do 
bairro Água Limpa, que 
beneficia 3.000 mora-
dores da região norte da 
sede e, com as obras dos 
poços da AcTech na re-
gião sul, que devem ser 
finalizadas no segundo 
semestre de 2025, tere-
mos um sistema muito 
mais robusto e inteli-
gente para abastecer os 
imóveis de Ouro Preto”, 
diz Evaristo Bellini.
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Moradora de Amarantina, atuou como 
vereadora em 2012 . "Minha atuação 
como vereadora se destacou, princi-

palmente, na área da saúde e no apoio 
aos trabalhos sociais. Juntos podemos 
sempre mais. Peço seu apoio e voto 

nas Eleições 2024".
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10OURO PRETO

LUCAS PORFÍRIO

Semana de Desenvolvimento Econômico de Ouro Preto 
chega à 2ª edição com novidades

CNPJ: 56486908/0001-01 - R$160,00  CNPJ Jornal: 6.101.279/0001-93

Cooperativa de Transportes 
Gerais de Cargas Ltda.  

COOPETRANS
CNPJ:01.611.522/0001-92 – NIRE:314.000.2009-8

Assembleia Geral Ordinária 
Edital de Convocação

José Hermógenes da Cruz – PRESIDEN-
TE da COOPERATIVA DE TRANSPOR-
TES GERAIS DE CARGAS LTDA., no uso 
das atribuições que lhe confere o Estatuto Social, 
convoca os associados, que nesta data são em nú-
mero de 21(Vinte e um), em condições de votar, 
para se reunirem em Assembléia Geral Ordiná-
ria, a realizar-se na sua sede social, à Rodovia 
Rodrigo Melo Franco Andrade, s/nº. Saramenha 
– Ouro Preto- Minas Gerais, dia 21/10/2024 às 
17:00 horas, com a presença de 2/3 (dois ter-
ços) dos associados, em primeira convocação; 
às 17:30 horas, com a presença de metade mais 
um dos associados, em segunda convocação; ou 
às 18:00 horas, com a presença de no mínimo 10 
(dez) associados, em terceira convocação, para 
deliberar sobre os seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA:
1 – Prestação de Contas.
2 – Eleição e posse do Conselho Fiscal.
3 – Alteração de Endereço.
4 - Outros Assuntos de interesse social.
Ouro Preto, 17 de setembro de 2024.

José Hermógenes da Cruz
- PRESIDENTE -

Entre os dias 18 e 21 de se-
tembro, Ouro Preto recebe a sua 
2ª Semana de Desenvolvimento 
Econômico (SDE). O evento, pro-
movido pela Agência de Desen-
volvimento Econômico de Minas 
Gerais (Adesiap MINAS), em 
2024, possui como tema: “Explore 
Novos Horizontes com um Olhar 
Inovador, Criando Novos Negó-
cios e Oportunidades”.

A cerimônia de abertura da 
SDE aconteceu nesta quarta-feira 
(18), no Centro de Arte e Conven-
ções da UFOP, espaço que sedia 
todo o evento. “Hoje, de forma 
muito especial em Ouro Preto, es-
tamos começando a nossa segunda 
SDE. A gente está muito feliz por 
estar dando continuidade, trazen-

do qualificação, capacitação e ló-
gico muito relacionado e negócios 
para os nossos empreendedores e 
empresários”, afirmou o diretor 
executivo da ADESIAP, Denis 
Donato.

O diretor reforçou ainda que o 
objetivo é superar a feira realizada 
no ano passado: “As expectativas 
são de uma superação de no míni-
mo 30% do número de pessoas e 
negócios do ano de 2023. Esse é 
um evento que é moldado em prol 
do momento que o território está 
vivendo”.

A Semana de Desenvolvimen-
to é uma realização da Prefeitura 
do Município e conta com uma 
programação gratuita que ofere-
ce diversas capacitações para o 
público. “É uma política pública 
construída junto do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento Eco-
nômico e da Adesiap, em que nós 
trataremos de capacitação para o 
empresariado, para os empreende-
dores locais, para os trabalhadores 
de toda a cadeia produtiva. Terão 
muitos cursos, palestras e um 
ambiente de negócios para as em-
presas de Ouro Preto”, explicou 
o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Inovação e Tecnolo-

gia, Felipe Guerra.
O evento de abertura contou 

também com a presença do subse-
cretário de Liberdade Econômica 
e Empreendedorismo de Minas 
Gerais, Rodrigo Sampaio Melo, 
reforçando a presença do Governo 
do Estado no Município. “Partici-
par de mais uma Semana de De-
senvolvimento Econômico é uma 
missão para nós, mas uma missão 
que a gente cumpre com uma 
maior satisfação. Nós precisamos 
estar próximos de quem produz, 
de quem gera emprego, porque 
são essas pessoas que sentem as 
dores na ponta. Dores essas que 
cabem ao estado identificá-las e 
reduzi-las”, disse Melo. 

Título de Patrimônio 
Criativo da Unesco

Entre as novidades apresen-
tadas durante o evento de abertu-
ra da 2ª SDE de Ouro Preto está 
a submissão do município como 
cidade criativa da Unesco. “Hoje 
estamos lançando a candidatura 
de Ouro Preto como cidade criati-
va pela Unesco. Já somos cidade 
Patrimônio da Humanidade pela 
UNESCO e agora buscaremos 
também a chancela de cidade cria-
tiva, com um plano de economia 

criativa em construção, em parce-
ria com a Universidade Federal de 
Ouro Preto, a Universidade Fede-
ral de Viçosa e um grande projeto 
para auxiliar na diversificação e 
geração de empregos em nos-
sa cidade, especialmente na área 
da economia criativa”, declarou 
Guerra.

Palestra com 
Giuliana Morrone

A grande atração da noite de 
abertura da 2ª SDE de Ouro Pre-
to foi a oficina com a jornalista 
Giuliana Morrone, que abordou o 
tema “Sustentabilidade e Cenários 
Econômicos”. A jornalista, propôs 
diversas reflexões para o público, 
dentre elas o desenvolvimento 
sustentável. “Ouro Preto tem um 
desenvolvimento sustentável? O 
que é tirado hoje daqui de Ouro 
Preto vai impactar as futuras ge-
rações? Vai ter para as futuras ge-
rações ou vai acabar?”, perguntou 
Morrone.

Além da palestra, a jornalista 
também contou para o público sua 
experiência na cidade histórica. 

“Meu dia hoje começou cedo aqui 
em Ouro Preto. Não escondo de 
ninguém que sou admiradora da 
natureza. Não posso ver uma mon-
tanha, um elevado que eu já quero 
subir. Então, eu saí do hotel às 5h 
da manhã, e fui passear por trilhas 
aqui de Ouro Preto. Tive o privi-
légio de contar com um guia ou-
ro-pretano e foi uma experiência 
muito rica”, contou a convidada.
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e resgates de animais 
para populações de 
baixa renda. Em sua 
candidatura, ela se 
compromete a lutar 
pelos direitos das mu-
lheres, pela melhoria 
da educação e pela 
proteção e bem-estar 
dos animais. Gislene 
acredita que essas 
ações são fundamen-
tais para construir 
uma sociedade mais 
justa e solidária. 
VOTE  43.117
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Com clima acalorado, OAB de Ouro Preto realiza 
debate com candidatos à Prefeitura do Município

LUCAS PORFÍRIO

Gislene Peixoto, filha de 
João Peixoto e Iracema, é 
uma candidata a vereadora 
nascida em Ouro Preto 
com uma trajetória de 
dedicação e compromisso. 
Como mãe e defensora 
dos direitos dos animais, 
Gislene tem uma sólida 
experiência na promoção 
de castrações, campanhas 
de conscientização 

CNPJ Cand:56.456.325/0001-38  R$520,00 
6000 ex.  CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

CNPJ Cand:56.867.073/0001-30  CNPJ Jornal:26.101.249/0001-93   R$310,00

Na noite desta terça-feira (17), 
a 49ª Subseção da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) de Ouro 
Preto realizou um debate eleitoral 
entre os candidatos à prefeitura do 
município: Angelo Oswaldo (PV), 
Duarte Júnior (Republicanos), Du 
Evangelista (PSOL) e Pastor Ma-
zinho (PL).

O evento, que aconteceu no 
Centro de Educação Aberta e a 
Distância (CEAD) da Universida-
de Federal de Ouro Preto (UFOP), 
teve o intuito de contribuir para a 
discussão das propostas apresenta-
das, ajudando os cidadãos a esco-
lherem o melhor candidato.

Apesar de ser fechado ao pú-
blico, que pôde acompanhar por 
meio da transmissão ao vivo pelo 
YouTube do CEAD, o debate foi 
aberto para a imprensa, e cada 
concorrente pôde levar até 10 as-
sessores, que por diversas vezes 
se manifestaram, sendo necessário 
que a Ordem dos Advogados in-
terviesse, solicitando que continu-
assem em silêncio.

De acordo com o Dr. Robson 
Figueiredo, presidente da Subse-
ção de Ouro Preto, mesmo diante 
de alguns problemas técnicos no 
início da transmissão, o saldo foi 
positivo. “Eu tenho a certeza de 
que foi um ótimo debate, o primei-
ro de muitos que virão organiza-
dos pela Subseção Ouro Preto. O 
debate ocorreu dentro da norma-
lidade, e todos puderam participar 
e apresentar suas propostas. Acho 
que isso atendeu à expectativa de 
mostrar à população quais são as 
propostas de cada um de seus can-
didatos”, afirmou o presidente.

O debate foi dividido em qua-
tro blocos. No primeiro, os candi-
datos puderam realizar perguntas 
uns aos outros sobre temas espe-
cíficos sorteados pela comissão da 
OAB. Cada concorrente teve três 
minutos para a resposta, com um 
minuto para réplica e um minuto 
para tréplica. Neste bloco, Angelo 
Oswaldo solicitou um direito de 
resposta a uma fala de Duarte Jú-
nior, mas teve o pedido indeferido.

No segundo bloco, cada con-
corrente pôde realizar uma per-
gunta de tema livre para os de-
mais, novamente com direito a três 
minutos de resposta, um minuto 
de réplica e um minuto de tréplica. 
Neste bloco, Angelo Oswaldo so-

licitou um direito de resposta a um 
apontamento de Duarte Júnior, e a 
comissão deferiu. Duarte também 
solicitou dois direitos de resposta, 
tendo apenas um deles sido aceito 
pela comissão da OAB.

No penúltimo bloco, cada 
candidato, por ordem de sorteio, 
respondeu a duas perguntas sobre 
administração municipal, elabora-
das e enviadas previamente pela 
Subseção Ouro Preto, sem direito 
a réplica ou tréplica. O primeiro a 
responder foi Duarte Júnior, segui-
do pelo Pastor Mazinho, Du Evan-
gelista e Angelo Oswaldo. Neste 
bloco, Duarte Júnior pediu um 
direito de resposta, mas teve o pe-
dido indeferido pela comissão. Por 
fim, no quarto bloco, os candida-
tos tiveram três minutos para rea-
lizarem suas considerações finais. 
Du Evangelista, Duarte Júnior e 
Angelo Oswaldo pediram direito 
de resposta, e os três ganharam um 
minuto.

Balanço dos Candidatos
Ao final do debate, a imprensa 

entrevistou os quatro candidatos 
à Prefeitura Municipal e solicitou 
que cada um deles fizesse um ba-
lanço do debate. Confira a seguir 
a resposta de cada candidato, se-
guindo a mesma ordem das consi-
derações finais do evento realiza-
do pela OAB.

Angelo Oswaldo: “Uma bela 
iniciativa da OAB, permitindo 
que os quatro candidatos a prefei-
to pudessem expor as suas ideias. 
Muitas vezes, alguns candidatos 

tentaram impor o seu ponto de 
vista. Um deles, me pareceu o que 
mais desconhece a realidade de 
Ouro Preto que é um candidato de 
Mariana, deturpou muitas coisas e 
falou absurdos até. Nós pedimos 
direito de resposta para contradi-
zê-lo, porque ele trata as coisas 
de uma maneira que venham em 
benefício dele. Nós conseguimos 
recolocar a nossa linha de pen-
samento e de ação. Mostramos o 
tanto que avançamos e mostramos 
que estamos no rumo certo. Esse 
rumo certo é que vai nos levar ao 
futuro de Ouro Preto. O debate é 
uma oportunidade muito especial, 
única de que todos os candidatos 
possam mostrar os seus propósi-
tos, seu compromisso e, sobretu-
do, sua índole, aquilo que o traduz 
como homem público, um ser, um 
agente da vida pública”.

Duarte Júnior: “Eu, particular-
mente, saio muito satisfeito do de-
bate. Mas, não esperava encontrar 
um prefeito tão despreparado as-
sim. Eu nunca imaginei que ele ia 

assumir que o preço da Saneouro 
atende a população, assumir que o 
tratamento de esgoto vai ser feito 
pela Saneouro com um aumen-
to de 45%. Me deixou um pouco 
perplexo, ele não tá entendendo 
o que tá acontecendo, as pessoas 
não concordam com o preço atu-
al, as pessoas não querem pagar 
mais 45% de aumento no esgoto. 
E ele deixou claro aqui hoje que 
a Saneouro é a solução, que ele 
entende a Saneouro como algo 
importante. Totalmente diferente 
da nossa postura, que é realmente 
buscar entender por que as cláu-
sulas que ele suspendeu, por que 
ele fez isso? Qual o interesse dis-
so? Qual o interesse que ele tinha 
em suspender essas cláusulas que 
poderiam ter gerado a caducidade 
e realmente entregar o desconto 
não na conta, mas sobre o valor 
do metro cúbico? É ali que nós 
vamos puxar a conta por desconto 
de 50%”.

Du Evangelista: “Nesse deba-
te ficou claro que existem só dois 
projetos em disputa nessa eleição. 
O projeto de libertação de Ouro 
Preto, que é o nosso, de um ou-

ro-pretano que está aqui para de-
fender a população de Ouro Preto 
contra os maus gastos de dinheiro 
público e todo o processo de cor-
rupção que a gente vê aqui em 
Ouro Preto. E o outro lado, que 
fica numa farsa, fingindo que são 
adversários, o Duarte e o Angelo, 
mas que na verdade é tudo farinha 
do mesmo saco, são a mesma coi-
sa. O grupo que está por trás deles 
são os mesmos. Tem secretário do 
Angelo, que foi secretário do Júlio 
Pimenta, e que vai continuar sen-
do secretário se qualquer um dos 
dois ganhar. Então, a população 
de Ouro Preto teve a oportunidade 
de ver que tem uma única opção 
de mudança de verdade para Ouro 
Preto, para melhoria da qualidade 
de vida. E essa mudança é o 50 no 
dia 6 de outubro.

Pastor Mazinho: “Eu para-
benizo a OAB pela condução do 
programa, muito produtivo. É 
óbvio que os ânimos um pouco 
acalorados, né? Mas, eu acredito 
que o objetivo foi alcançado, que é 
mostrar à população os projetos de 
cada candidato. Eu agradeço mui-
to e nos colocamos à disposição 
para servir a Cidade de Ouro Pre-
to com projetos concretos e reais, 
de modo que a nossa população, 
cansada dessa política exaustiva, 
essa política de uma guerra, que a 
população é que perde. Então, nos-
sa proposta é esta, nosso projeto é 
este, de estar próximo da popula-
ção. Lembrando que eu sou o Pas-
tor Mazinho, candidato a prefeito 
pelo PL, a verdadeira direita de 
Ouro Preto”.

Nota aos leitores
No intuito de manter o prin-

cípio da imparcialidade, a trans-
crição do Jornal O Liberal 
considerou o primeiro minuto da 
resposta do balanço de cada um 
dos candidatos. O primeiro deba-
te realizado pela 49ª Subseção da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) de Ouro Preto está dispo-
nível na íntegra no canal do You-
Tube do Cead da UFOP. 
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Festa do Pastel de Angu: 
sabores inovadores e 
shows lotados marcam 
mais uma edição

Espetáculo FAUNA do Grupo 
Quatroloscinco será apresentado em 

RAQUEL BARAKAT
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ITABIRITO

A tradicional festa do 
pastel de angu, realizada 
dos dias 13 a 15, surpreen-
deu o público, não só pela 
mudança de local, que nesta 
edição foi realizada na área 
da Julifest, mas em sabores 
e grandes atrações nacio-
nais.

As mantenedoras ino-
varam, trazendo recheios 
diversificados, agradando, 
dos paladares mais tradicio-
nais ou quem gosta de uma 

experiência gastronômica diferente.
Alho poró com queijo cremoso, rabada com geleia de jabuticaba, tor-

resmo com couve, e os tradicionais carne e umbigo de banana estavam pre-
sentes na edição. 

Premiação
As mantenedoras que participaram, concorreram a prêmios em dinhei-

ro, além da divulgação da própria marca.
Na categoria inovação, o 1° lugar ficou com Valéria Ferreira, 2° lugar 

Vanessa Santana e 3° lugar Maria Edneia Gonçalves. Elas receberam a 
quantia de 8, 7 e 6 mil reais respectivamente. 

Pequenas críticas do público
O público presente na festa gostou da experiência, principalmente em 

relação aos grandes shows, como Menos é Mais, Alceu Valença, Lucy Alves 
e Mateus e Kauan. Além disso, várias atrações locais marcaram presença, 
como Edu Santos, Silvia Neiva, Forronews e outros. 

Alguns presentes reclamaram da temperatura das bebidas vendidas na 
festa, além da falta das mesmas e também da iguaria, protagonista do even-
to, mas justificaram como aumento de público no local e esperam que no 
próximo ano, todos possam degustar o pastel de angu, patrimônio imaterial 
do município.

LUCAS PORFÍRIO

Nos dias 21 e 22 de setembro, 
o Grupo Quatroloscinco – Teatro 
do Comum, de Belo Horizonte, 
traz a Ouro Preto o espetáculo 
FAUNA, com apresentações gra-
tuitas no prédio das artes cênicas 
da Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP). As sessões estão 
marcadas para as 19h, e a apresen-
tação do dia 22 contará com tradu-
ção em Libras. As apresentações 
fazem parte da circulação estadual 
da peça, viabilizada pela Lei Paulo 
Gustavo, que já passou por Poços 
de Caldas e Diamantina.

Com uma trajetória de 17 
anos, o Quatroloscinco é um dos 
grupos mais relevantes do teatro 
contemporâneo mineiro, acumu-
lando nove espetáculos, além de 
dezenas de oficinas e seis livros 
publicados. O grupo já se apresen-
tou em 86 cidades de 21 estados 
do Brasil, além de países como 
Cuba, Argentina e Uruguai.

FAUNA, seu trabalho mais 
encenado, propõe uma experiên-
cia interativa que explora as no-

ções de corpo individual, corpo 
coletivo e a dimensão política dos 
afetos. Dirigido por Ítalo Laureano 
e Rejane Faria, e com texto e atua-
ção de Assis Benevenuto e Marcos 
Coletta, o espetáculo convida o 
público a participar ativamente da 
cena. A peça rompe com as fron-
teiras tradicionais entre palco e 
plateia, levando o espectador para 
dentro da narrativa através de jo-
gos e situações interativas. Temas 
como violência, desejo, liberdade, 
desamparo e até a extinção da es-
pécie humana são abordados ao 
longo da dramaturgia.

O projeto é realizado por meio 
da Lei Paulo Gustavo, em parceria 
com o Governo de Minas Gerais 
e o Ministério da Cultura/Governo 
Federal.

Ouro Preto 
com entrada 
gratuita
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